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　昨年と比べると春になるのが、早いと感じる。天気は上々で夜明けの富士山、八ヶ岳も とても

綺麗に見えていました。佐久市内（標高５００ｍ）は今が桜が満開で、山吹、花桃などの花が一
斉に開花していて、春爛漫。空気も美味しいです。松田（８℃）の家を４時２０分に出発、山中湖

（-１℃）５時１０分、河口湖（２℃）５時３
５分、甲府（６℃）６時、須玉（６℃）６時４
０分。野辺山（３℃）７時１０分、佐久（１０
℃）８時、山荘（９℃）８時３０分着 
　ラジオのニュースで浅間山が噴火の前兆があ
ると、アナウンサーが伝えていて、浅間山から
は白い蒸気が噴出しているのが見えていた。 
　 
　山荘の山桜は、まだ蕾みも小さく５月の連休
頃に咲くのではないかと思います。ログハウス
を開けて、室内を点検したところ、虫や動物の
被害も無く、きれいな状態でした。荷物を運び

込む前に、掃除機で清掃。荷物をいれて、ホールやキャビンも点検してみたところ、ホールの床に
無数の小バエの死骸がありました。多の施設には無い状況ですから、何か対策を考えなくてはな
らないでしょう。冬の間に大量発生したのか？春になって発生したのか、調べることにしまし
た。 
　９時ごろに尾方さん到着、今日の作業内容を確認し
て、まずは「雨水タンク」のトヨを設置することにしま
した。唐松の枯葉が詰まるので、樹脂製のネットを設置
して、枯葉よけとしました。雨が降るのが楽しみです。 
　次は林道からの側道（３００ｍ）がだいぶ轍が出来て
車両通行の支障になっているので、鍬でみちぶしん、側
道の中央が盛り上がっているのでそれを崩して道を平ら
にする作業、地味ですが大切な仕事です。２人で９０分
ほどかけて星尾林道まで３００ｍを仕上げました。 
　それでも話をしながら単純な作業は心地よいものです 



　昼食はチャポン麺（GWの予行演習）シーフードと豚肉、野菜ミックスで簡単調理。ごま油が無
かったので、豚肉を弱火でゆっくり焼いて油を取り出してから、野菜を炒めました。ちゃんぽん
麺は煮込んでものびないので、大量に作ることが可能です。 
　午後からはゴールデンウイークのグリーンウッドワークに使う、唐松を選定しました。焼却場奥
くの池の下にある唐松２本を今月末に伐採することにしました。樹高は３０ｍ、太さ1.5mほどで
真っ直ぐな木です。この場所は東側が谷で空間が広く開けているので夏までには石組みをして

「ファイヤーピット」を作る予定です。直火が出来るので新し
い楽しみが増えます。 

　１５時には作業終了して、何件か電話連絡しました。一件は吉本プレカットセンターの中島社
長に建築が終了したので、見学のお誘い。そして、もう一件は養蜂家の小林氏、昨年お約束した
養蜂の話を聞こうとしたのですが、春は忙しいので、他の方（小金沢）を紹介して頂くことにな
りました。これで、２人の方が翌日（１１日）来場することになりました。 
　朝が早かったので１６時ごろからログハウスに入り、荷物の整理をして、冷えてきたので薪ス
トーブを焚いて少し休憩。薪ストーブは暖かく、心地良いので、ビールで乾杯・・・・・・・・・ 

　 
　やっぱり居眠り！２０時ごろに目覚めて、夕食（味噌ラーメン）少し読書して就寝。 

　４月１１日（火）６時起床　晴れ　４℃　室内１５℃　明け方南の空に月がきれい。ほうじ茶
とヨーグルトの朝食を食べて、ホールの清掃を行うことにした。今日は天気も良いので、ホール階
段の塗装（ニス）を行うことになっているので、掃除機で床をきれいにしておくことにした。 



　９時ごろ尾方さん到着、早速階段の塗装を開始。ついでに、ログハウスの清掃も行っていたとこ
ろ、養蜂家のKさんから電話連絡があり、１０時に訪問してくれることになった。それまでの間は
荷物の整理や道具の片付けなど軽い作業を行っていた。 
　Kさんが来たので、尾方さんと一緒に養蜂について話を伺いま
した。２時間ほど説明を受けたり質問したり、どのような道具
が必用で、何を何時するのか、蜂の習性など、これから学ぶこ
とがいっぱいありそうです。先ずは一箱ではじめることにしま
した。 
　昼食はホットドック（ウインナーと卵）とジュース。午後か
らはNさんと女性従業員が尋ねてきて、場内を見学。完成した
ホールで今後の活動についてお話ししました。また、協力して
くれるそうです。 
　少しでも長持ちしてくれるように無垢板で作った下駄箱や庇
の下部（雨水が当たる）に防腐剤を塗って補強しました。ログ

ハウスの西側
入り国はシロ
アリに喰われ
た痕があり、
その部分にはたっぷりと防腐剤を含ませておき
ました。１５時には作業終了して、尾方さんは帰
宅、私は買い物と温泉（一万里温泉）に出発。
途中で、内山の集落に「郵便局」があるのを発
見！山荘便利帳に郵便局を追加することにしま
した。（これは横浜に帰ってから）温泉でサッ
パリして、スーパーつるやで夕食の買い物を済ま
せて山荘につい

てのは１７時、佐久市内とは気温が５℃ぐらい低いので、温泉で
暖まった身体も冷えてきます。今夜も薪ストーブを焚いてゆっく
りします。薪置き場で乾燥させた唐松は「含水率」6.8%・・すご
く乾燥しています。２１時就寝 

４月１２日（水）８℃　１９℃（室内）　くもり　薪ストーブで
ログハウス全体が暖まっている 
　６時起床、いつも通り　ほうじ茶とヨーグルトの朝食。今日は
故佐久間氏の自宅に行って大自然のひろばで使えるような道具やアーチェリーなどを譲ってもら
うことになっています。１０時の約束なので、８時ごろには出発。 
　佐久間さんの所で奥様と２時間ぐらい、お話しして、約束の物を受け取って松田に向かって出
発しました。 
　今回の作業はホールや木工作業小屋が完成したのでとても快適で、３日目の朝には帰りたくな
いという気持ちがわいてきました。これから大自然のひろばを活用できるように、多くの人が活
用してくれることを願っています。GWにはグリーンウッドワークで「ゴッホの椅子づくり」が開
催されます。とても楽しみです。 
　次回は４月２４日から２６日に作業予定です。


